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随着国际米兰3:2客场逆转战胜拉齐奥，意甲联赛本赛
季的最后一个悬念揭晓，“蓝黑军团”在最后时刻跻身联赛前
四，在离开6年之后，终于搭上了通往欧冠的末班车。

6年，对于一家拥有百年历史的俱乐部来说并不算很长，
但6年缺席欧冠，确实让这样一支有着辉煌历史的顶级豪门
等得太久。

2010年，国际米兰赢得五冠王，不少球迷都认为又一个
“大国际时代”呼之欲出。然而，终于尝到欧冠冠军滋味的球队
主席莫拉蒂却急流勇退，降低了对球队的投入。对于这一做
法，尽管大多数球迷都表示理
解，毕竟被他们亲切地称为“老
爹”的莫拉蒂的经济实力并不
出众，可战绩上的下滑也随之
而来。

在欧冠赛场，国际米兰先
是在2011年的8强战中被沙
尔克04两回合7:3羞辱，又在
随后一年的1/8决赛中被马赛
淘汰。而在国内，国际米兰不仅
丢掉了意甲霸主的地位，且在2012年后再也没有排名联赛前
三，与欧冠舞台就此绝缘。在这6年里，国际米兰只“屈尊”参
加过欧罗巴联赛，但成绩也乏善可陈，在2016/2017赛季甚
至遇到了小组排名垫底的尴尬。

在这些年里，梅阿查球场上空的星光逐渐暗淡，斯内德、
塞萨尔这样的大牌球星因为薪水、年龄等因素先后离开球队，
而来到俱乐部的更多的是像阿尔瓦雷斯、乔纳森这样的角色
球员。尽管维迪奇、波多尔斯基这些响当当的名字也曾出现在

球队大名单中，但这些人加盟时已经在走下坡路，这决定了他
们只会是米兰城的匆匆过客。

除了球员的频繁流动，国际米兰的帅位也始终处在一个
不稳定的状态。无论是战术大师贝尼特斯还是“二进宫”的曼
奇尼，从莱昂纳多、斯特拉马乔尼这样的“菜鸟”，到在意大利
混迹多年的拉涅利、马扎里，都无法帮助国际米兰真正回到胜
利的轨道，往往新赛季开始时，球队的主帅已经与上赛季不一
样了。而从2004年到2010年，仅仅只有曼奇尼与穆里尼奥两
个人拿起过国际米兰的教鞭。

与之相比，俱乐部更大的变化在于管理层的更迭。2013
年底，国米宣布完成股权转让，托希尔成为球队主席，莫拉蒂
时代也画上了句号。上任后的托希尔豪言要让国际米兰“回到
应有的位置上”，但满怀期待的球迷逐渐发现，托希尔并非一
位像阿布那样可以一掷千金的“土豪”。由于自身财力和欧足
联财政公平法案的限制，托希尔始终没有为球队带来一位巨
星级别的球员。“有卖才有买，有出才有进”，这是托希尔在转
会市场上遵循的最基本的原则。在这位印尼商人的手下，国际

米兰的战绩也没有实质性改观。
大约过了两年半，在2016年6月，随着苏宁集团获得绝

对控股权，这支在中国拥有大量拥趸的意甲豪门又翻开了崭
新的一页。苏宁接手后除了留住伊卡尔迪、佩里西奇这样的核
心球员，也花费巨资对现有阵容进行补强，其中欧锦赛冠军成
员马里奥的转会费达到4000万欧元，这一数字仅次于维埃
里。本赛季，国际米兰的表现并不稳定，在登顶联赛榜首之后，
一度八轮不胜，而惊险保住欧冠席位，也算是对新管理层的一
种褒奖。

当然，国际米兰面对的
挑战也显而易见。下个赛季
多线作战，这对球队提出了
更高的要求。平心而论，国
际米兰现有的阵容很难与
皇马、巴萨抗衡，除了买断
留队呼声很高的拉菲尼亚
和坎塞洛，在后腰等本赛季
多次暴露问题的位置上，球
队也急需改善。

4个月后开打的欧冠联赛上，国际米兰很有可能被划入
第三档甚至是第四档，再加上队内很多球员都是第一次打如
此级别的赛事，国米的欧冠之路将不会平坦。但对于“回到顶
级行列”这一目标，国际米兰总算迈出了第一步。

在银川国际马拉松的赛场上，有一位古稀老人，他白发白
眉、目光炯炯有神、步伐坚定有力。一些跑步爱好者说，这位
老爷爷，其实是个爱“跑马”的“少年”。

他叫顾大我，今年74岁。
过去的一年，他不仅在兰州马拉松、厦门马拉松、银川马

拉松上角逐“全马”，还远赴美国查塔努加参加铁人三项赛，
在佐治亚州跑了“半马”，成为美国观众口中那位“创造纪录
的七旬中国爷爷”。

“我那次是完赛选手中年龄最大的，参加颁奖典礼时，主
持人介绍我来自中国后，不少观众欢呼。”顾大我边说边拿出
他手机中保存的一段视频，那是去年9月24日他参加查塔努
加铁人三项赛冲线时的视频，他创了那场比赛最年长完赛者的
纪录，随后一家网站专门以“七旬中国爷爷美国完赛铁三，还
创造了一个纪录”为题进行了报道。

自上世纪90年代起，在深圳工作的顾大我就爱上了跑
步。“当时我经常跑步上班，后来第一次参加长跑比赛就得了
20元奖金。”顾大我说，他习惯于把参加比赛获得的奖状、奖
杯拍照存在手机里，既是一种回味，也是一种激励。

5点起床，看书后洗漱跑步，晚10点前休息，这位依然
耳聪目明的老人说，运动可以改变自己的生活习惯，而良好的
生活习惯，能保持甚至提高自己的健康水平。

“运动要趁早，有些同龄人看着我跑很羡慕，其实他们把
最好的锻炼时光失去了，如果他们年轻时就能动起来，那现在
他们可能和我一样。”顾大我说，年轻时锻炼才不至于老了想

跑跑不动，而坚持运动，免疫力
提高了，医疗费也会少。

活到老，学到老。为出国参
赛，顾大我一直在自学英语。他
还是宁夏图书馆的常客。“出国
比赛的日程、手续都是英文，我
都是自己看，也能跟跑友们进行
简单的口语交流。”顾大我说，
运动悦身读书悦心，运动和读书
是他最好的消遣。他笑称，自己
是把同龄人看病的时间用来跑步
和读书，把省下来的医药费用来
购买自行车等运动器材。

不管在哪里，跑完一场马拉
松，顾大我都会被不少年轻人

“搭讪”。“他们说得最多的是
‘我要到你这个年龄还能像你这
样能跑就好了’。”顾大我说，不
少年轻人都希望年老后身体依然
健康，但他们又总说年轻时没时
间锻炼。

银川市跑步爱好者何昌说：
“顾老站上赛道，就是对运动精
神的致敬，不少年轻人看到后说

‘老年人健身都那么拼，年轻人
没理由不运动’。他是一个励志
人物。”

顾大我说，现在一些年轻人
甚至老年人自己都对老年人有偏
见，他们认为老年人“走不动
路、不能多运动”“不会用电子
产品、不学新知识”，其实并非
如此，只要心不老，动起来，老
年人同样可以富有“朝气”。

国际米兰离开欧冠的这六年
□新华社记者 韦骅

秦海璐在剧中演绎一个略带悲情色彩的传统中国女性。
一家一城一国家，一部《楼外楼》牵出大历史。
由拉风传媒出品，周振天编剧，苏舟执导，张铎、秦海璐、叶璇主演，奚美

娟、王靖云、于洋、丁勇岱、冯恩鹤、郝平、那威、蒋毅、徐申东等实力派演员
倾情加盟的大型史诗传奇剧《楼外楼》于5月14日登陆央视一套黄金档震撼开
播，周一至周四每晚8时吸引着众多观众的眼球。该剧自登陆央视以来，收视率
达到1.2，超过所有同时段卫视的剧集，足见优质内容还是对老百姓有着很大的吸
引力，也得到了主管部门以及业内评论家的高度认可。看过该剧后许多观众留
言，纷称这是最符合大众口味的史诗传奇剧，而剧中所表现的美食，更令许多网
友称其为史诗剧版“舌尖上的中国”。

超强班底打造史诗传奇大剧
作为中宣部、浙江省委宣传部的重点剧目以及广电总局优秀电视剧剧本扶持

引导重点项目，《楼外楼》的剧本经过数年打磨才最终定稿。在创作方面更是集结
了超强班底，编剧周振天是业界知名的金牌编剧，由他创作的《神医喜来乐》至
今被奉为经典；导演苏舟是目前国内较有影响力的一级导演，曾执导过《省委书
记》《白银谷》《红日》《黑风》《落河镇的兄弟》等作品，均创造收视佳绩并获奖
无数；演员方面，男主角由青年演员张铎担当，演技颜值都有保证，老戏骨奚美
娟搭档丁勇岱再彪演技，秦海璐、叶璇双挑大梁并演女一，此外还有青年演员蒋
毅，实力女旦徐申东等锦上添花，携手为观众重现演绎传奇。

编剧先吃菜再写剧本
这部大气磅礴的史诗传奇剧以上世纪20年代初至中华人民共和国成立这段时

间为背景，以杭州著名餐馆楼外楼为原型，讲述了创始人洪氏兄弟在动荡的岁月
里，如何把“楼外楼”从一湖边小店经营成名扬四海的传奇名店的故事。通过这
些传奇遭遇，体现了中国人不屈不挠的艰苦奋斗精神。

楼外楼创建于清道光二十八年（公元1848年），坐落于秀丽的西子湖畔，以

经营杭州传统名菜而享誉中外。170年来，它从一家名不见经传的小店走过了初
创、发展、复苏、再发展与繁荣的艰难历程。一说起楼外楼的菜，编剧周振天连
连点赞。“为了写好电视剧的故事，我需要对楼外楼的菜有一个深入了解。通过品
尝，然后与传承人聊天，我才发现楼外楼能够传承百年是有原因的。无论是一条
鱼还是一块肉，他们都高标准严要求，保留初心，把美味带给大家。”周振天说，
在楼外楼人身上，他还看到了一种工匠精神与草根精神，都让他深深地感动。

据悉，该剧中的道具菜，都是来自于杭州楼外楼，难怪令人垂涎。

主旋律也可以食色生香
该剧自开拍之日就引发高度关注，片花刚一曝出，就有不少网友笑称，这是

史诗剧版“舌尖上的中国”，看来这回我们吃货真的有口福了！第一二集剧情紧
凑，故事精彩纷呈险象环生，刚一开场洪赵两家就开始对簿公堂，洪家险胜。而
后洪家长子洪家柱好事半成，却上演“逃婚”这一幕。无奈之下，洪家次子洪家
宝只好委曲求全替哥拜堂成亲。接下来“楼外楼”的发展走势很难预料，委实让
诸多“吃货们”牵肠挂肚。许多网友按捺不住了，纷纷上网留言声称：“吃一口杭
州美食真不容易，刚刚有个盼头，未曾想少掌柜的先跑掉了，真是折煞我们这些
吃货！”不过，到后来，美食的镜头就逐渐多了起来。

《楼外楼》第二集的全国收视率达到了9.2766%，亦毫无悬念地登上当晚收视
冠军的宝座，近几天，收视率更是连续破1，高居榜首。对此，也有业内人士指
出，国以土为本，民以食为天，除了故事好看之外，这部主旋律剧食色生香口感
十足，洞察人心接地气是取得高收视率的原因之一。

据悉，在接下来的剧集中大哥出逃，喜欢作画具有文艺气质的洪家老二家宝
将会入主洪家，“楼外楼”除了推出新菜品之外，更是以文兴楼，并因之成为闻名
遐迩的文化沙龙。西泠印社吴昌硕先生在此举办画展，章太炎、马寅初、李叔
同、鲁迅、郁达夫、徐志摩、梅兰芳、盖叫天等一干文化名人纷纷到此品尝名菜
佳肴、题诗作画、相聚甚欢。可以说，这也是“楼外楼”当时发起的以文会友、
以菜相交的“一带一路”文化工程，意义非同寻常。

秦海璐拍摄时亲自掌勺
而作为该剧的女主角，秦海璐在剧中饰演的李春贤本是杭州大商户之女，她

是一个略带悲情色彩的传统中国女性，从她出嫁到楼外楼就没有见过自己的丈
夫，连拜堂都是小叔子帮忙完成的，这样一位女性却没有被命运压垮，在战火纷
飞的岁月中支撑起家族的繁荣兴衰。秦海璐表示：“当时我看了剧本，就被角色吸
引了。在剧中，我饰演的角色是个性格很两面的人，通过她与洪家人的坚守，将
楼外楼传承了下来，这种精神是非常难能可贵的。”

对于剧中美食，秦海璐甚至当众爆料说，这绝对是自己接拍的最有口福的一
部剧。自己不仅在片场学到了几手好菜，甚至剧中一些做菜的戏份都是自己亲自
操刀掌勺。男主演张铎则笑称海璐姐最拿手、最好吃的菜是东坡肉。这个见证风
雨的历史名楼究竟会发生怎样震撼人心的故事？综合了抗日、商战、成长、爱情
等元素的《楼外楼》究竟又会上演怎样的传奇？请观众们自己去剧中寻找答案
吧。 （据《大连晚报》）

《楼外楼》被称史诗剧版“舌尖上的中国”

秦海璐：我接拍的最有口福的一部剧
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2017~2018赛季西甲5月20
日全部结束，巴萨球员梅西凭借
34粒进球，历史上第五次获得欧
洲金靴奖和西甲最佳射手。

梅西在本赛季西甲的射手王
之争中一骑绝尘，在自己出场的
35场比赛中打入34球，以领先第
二名克·罗纳尔多8球的优势连续

第二个赛季加冕。这是他本人第
五次夺得这一奖项。目前他距离
曾6次荣膺西甲射手王的西班牙
历史上最伟大射手之一萨拉仅有
一步之遥。

而在欧洲金靴的争夺中，梅
西也以领先利物浦射手萨拉赫两
球的成绩，第五次摘得这一奖
项 。 此 前 他 已 分 别 在 2009~
2010、2011~2012、2012~2013
和 2016~2017 赛季获得这一荣
誉。 (新华社马德里5月20日电)

5月20日是520情人节，同时也是梁家
辉妻子江嘉年的生日，也是他们俩结婚 31
周年的纪念日，双胞胎女儿在IG上晒出了
爸爸和妈妈庆祝的照片，还晒出江嘉年罕见
的年轻旧照和爸爸妈妈结婚时的照片。梁家
辉甜搂妻子江嘉年献上香吻，江嘉年则显得
非常害羞，画面非常的温馨有爱。

(据《大连晚报》)

由高满堂编剧的纯爱史诗电视剧 《爱情的边
疆》正在浙江卫视黄金档热播，剧中唯一一个带着
上海口音的“万声”相对于其他角色尤为显得像一
个“异类”，但就是这个“万声”给观众带来笑声，
而他对文艺秋不离不弃的守护更让观众心疼。近
日，“万声”的饰演者王雷在拍戏间隙接受了全国媒
体的微信群访，对于自己塑造的剧中人物得到观众
的喜爱，王雷坦言，他选择了一条难走费劲的塑造
人物之路。不过他认为值得，因为当演员是自己的
事业，更像是一场马拉松，“不争朝夕”。

《爱情的边疆》是一部大女主的戏，有些男演员
看到后，都可能会拒绝，王雷为什么会接这部戏？
王雷坦言：“当然没有演员是不愿意演主角的。我更
愿意去选择一个对我来讲有挑战的、能突破的、能
感动我的角色。这个选择，要比所谓的主角与配角
的概念更重要。行业里一直流传一句话，没有小角
色，只有小演员。这就是这些角色不分大小，主要
是看你有没有欲望去创造它。不论是从你的感受上
有没有欲望，还是从你这个专业的突破上有没有意
义。我觉得这两点都符合，那么就符合我去接一个
角色的最基本的要求。”

王雷表示：“对于我来讲，演员不是一个职业，
而是一个事业。那既然是事业，就不像是一个短
跑，更像是一个马拉松式的概念。他不争朝夕、不
争所谓的你今年演了这个，明天演的那个，这不重
要，他都是积累，这些都需要你长此以往的去积累
创作方法，或者是积累一个创作的心态，这都非常
重要。你才有可能有一天遇到一个真正属于你的主
角，才能真正的去释放。”

王雷是大连人，作为一个北方人，上海口音是
如何实现的？王雷透露：“其实我当时在上海拍另外
一个现代戏，然后我就在上海请了一个老师，是上
海滑稽戏剧团的老师。《爱情的边疆》里，第一集有
一个《海燕》的朗诵，我当时就想用纯上海话朗
诵。开机前一个月，通过练习高尔基《海燕》那段
朗诵，这也是我走进这个上海人的一个人物状态的
一个过程。”

《爱情的边疆》曾在黑河地区取景拍摄，对于极
寒天气，王雷倒不觉得苦，“毕竟我们拍完戏就回酒
店了，也不是住在现场。所以其实也没有想象的那
么苦。剧组对演员各方面的照顾也都非常好，所以
还是比较快乐的。” （据《大连晚报》）
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